



# INSPIRER

---

LA PLUS GRANDE INITIATIVE JAMAIS  
ENTREPRISE POUR DONNER AU  
MOUVEMENT PARALYMPIQUE AU  
CANADA LES MOYENS D'AGIR



PARALYMPIC FOUNDATION  
FONDATION PARALYMPIQUE

# INSPIRER

**IL EST TEMPS DE CHANGER DE CAP. LA FONDATION PARALYMPIQUE CANADIENNE A LANCÉ LA CAMPAGNE INSPIRER, D'UN MONTANT DE 35 MILLIONS DE DOLLARS : LA PLUS GRANDE INITIATIVE JAMAIS ENTREPRISE POUR ÉLIMINER LES OBSTACLES ET FACILITER L'ACCÈS AU PARASPORT TOUT EN SOUTENANT LES PARALYMPIENS CANADIENS DANS LEUR QUÊTE DE PODIUM.**

Nous imaginons un avenir où les Canadiens en situation de handicap se voient offrir de nombreuses occasions de vivre le pouvoir transformateur du sport. Nous nous efforçons de soutenir des champions aux parcours divers qui renforcent la conviction qu'il est possible d'exceller, en transformant les communautés canadiennes en des espaces sains et inclusifs où toute personne en situation de handicap ressent un sentiment d'appartenance.

**Ensemble, INSPIRONS LE CHANGEMENT PAR LE SPORT**



# INSPIRONS

## LE CHANGEMENT PAR LE SPORT

Nous avons tous été inspirés à un moment ou un autre par le sport, que ce soit par une épreuve, un(e) athlète ou un moment en particulier.

Le mouvement paralympique, incarné par les Jeux paralympiques et les athlètes exceptionnels qui y participent, tisse des récits qui ne se limitent pas au domaine sportif. Ce mouvement a été un catalyseur de changements et un moteur d'inclusion et d'accessibilité dans nos communautés. Il ne s'agit pas seulement de donner l'occasion aux personnes en situation de handicap d'exceller et d'afficher leur ténacité; le mouvement paralympique témoigne du potentiel de l'esprit humain et du pouvoir du sport comme vecteur de changement et d'unité.

Certes, le mouvement paralympique présente un énorme potentiel pour la transformation du monde, mais ses piliers — les athlètes et les infrastructures — font face à des obstacles considérables dans leur quête de triomphe. En dépit des avancées réalisées, la lutte pour garantir une accessibilité complète, des ressources équitables et un soutien holistique — des composants essentiels à la réussite des athlètes en situation de handicap et à la progression du mouvement — est loin d'être gagnée.



# INSPIRER LA PARTICIPATION



## TOUT LE MONDE MÉRITE DE VIVRE LE POUVOIR TRANSFORMATEUR DU SPORT

Le sport est un catalyseur d'épanouissement personnel et de santé. Il cultive des compétences indispensables à la vie de tous les jours, comme la résilience, l'indépendance et la détermination à réaliser ses objectifs et ses rêves. Cela étant, les personnes en situation de handicap qui cherchent à accéder à des programmes et activités sportives font souvent face à une multitude d'obstacles.

La capacité actuelle du système parasportif canadien ne permet pas d'accompagner les para-athlètes à chacune des étapes de leur cheminement sportif, de leurs débuts à l'excellence dans leur sport de prédilection.





FONDATION  
PARALYMPIQUE

“

**MÊME SI ÇA SEMBLE INSIGNIFIANT, ÇA PEUT EN RÉALITÉ VOUS AIDER À RETROUVER UNE GRANDE PART DE VOTRE AMOUR-PROPRE.**

Avant ma blessure, lorsque les gens me demandaient... Qu'est-ce qui te définit? Qu'est-ce que tu aimes? Je répondais « le sport et l'activité physique », c'était très important pour moi. La perspective que ça ne fasse plus partie de mon identité, que ça me soit complètement inaccessible, a vraiment affecté mon amour-propre. Le parasport m'a permis de réaliser une transition : j'étais une athlète, je le suis redevenue, sous une forme différente. Je n'ai jamais eu à abandonner cette part de moi.

**– LEANNE TAYLOR - ATHLÈTE ESPOIR POUR PARIS 2024, PARATRIATHLON**



Nous nous sommes engagés à éliminer ces obstacles, en fournissant aux Canadiens en situation de handicap les outils dont ils ont besoin. Cela comprend un soutien financier pour l'équipement sportif adapté, l'accès à des programmes sportifs paralympiques et à des entraîneurs qualifiés, ainsi que des possibilités de formation spécialisée et de compétitions.

Mais nos ambitions ne se cantonnent pas à une simple participation; nous ouvrons une voie vers l'inclusion, un sentiment d'appartenance et une culture dynamique et florissante au sein du monde sportif.



FONDATION  
PARALYMPIQUE

“

**TOUS CES ATHLÈTES SONT DES GUERRIERS  
INVISIBLES DANS LEUR COMMUNAUTÉ.**

En observant [les paralympiens qui étaient à Tokyo] autour de moi, j'ai découvert tellement de personnes qui avaient des millions de raisons de tout abandonner dans la vie, mais qui avaient choisi de se battre. Tous ces athlètes sont des guerriers invisibles dans leur communauté qui ont triomphé de l'adversité. Le parasport nous a sauvé la vie.

**– BRIANNA HENNESSY – PARALYMPIENNE, PARACANOË**





# IMPACTS

Avec votre soutien, nous engagerons **17 millions de dollars** d'ici 2028 pour Inspirer la participation.

## — 7 millions de dollars : Développement du système paralympique

Nous sommes conscients qu'il est important de disposer d'une programmation de développement du parasport qui soit suffisamment solide pour pérenniser le système sportif paralympique et atteindre le podium. Investir dans le système paralympique permet de financer des services et programmes novateurs en mesure de combler les lacunes du système actuel et d'offrir de nouvelles possibilités. Cela comprend le renforcement des capacités d'entraînement, le recrutement de nouveaux para-athlètes, l'appui aux programmes de développement du parasport et des occasions de compétition.

## — 5 millions de dollars : Programmes destinés à la prochaine génération d'athlètes

Les programmes destinés au développement des athlètes de la prochaine génération viennent appuyer les paralympiens canadiens prometteurs qui ont le potentiel requis pour exceller dans leur sport lors de compétitions aux niveaux national et international, y compris aux Jeux paralympiques. Le financement soutient la prochaine génération de para-athlètes canadiens par le truchement du développement de l'entraînement, de l'accès à des environnements de formation spécialisés, d'un soutien en matière de santé et de bien-être et d'une programmation en science du sport. Chaque année, le gouvernement du Canada **égale le financement** des programmes destinés à la prochaine génération, **jusqu'à concurrence de 1 million de dollars**.

## — 5 millions de dollars : Équipement adapté

Le coût de l'équipement sportif adapté est l'un des principaux obstacles à la participation au parasport des personnes en situation de handicap. Chaque athlète ayant des besoins uniques, l'équipement sportif requis peut être jusqu'à 10 fois plus cher que l'équipement utilisé par les athlètes sans handicap. Grâce à ce financement, la Fondation paralympique canadienne sera en mesure d'aider les para-athlètes de tous les niveaux à faire face à leurs besoins en matière d'équipement sportif adapté.

# INSPIRER LE DÉPASSEMENT



## FORMONS DES CHAMPIONS ET RENFORÇONS LA CONVICTION QU'IL EST POSSIBLE D'EXCELLER

Tous les champions ont un jour été des prétendants à la victoire qui ont refusé d'abandonner. Plusieurs d'entre eux ont eu la chance de trouver l'inspiration auprès d'un héros ou d'une héroïne, quelqu'un qu'ils ont vu à la télévision ou en personne et qui a allumé l'étincelle qui a déclenché cette quête d'excellence.

On pense notamment à Wayne Gretzky qui, à l'âge de 10 ans, a rencontré son idole, Gordie Howe. Cette rencontre a changé sa vie et a fait germer en lui la conviction qu'il pouvait à son tour devenir le meilleur joueur de hockey au monde.





Mais tout le monde n'a pas nécessairement une idole vers qui se tourner. Prenons l'exemple de Greg Westlake. Double amputé alors qu'il n'avait même pas un an, il n'a jamais pu prendre exemple sur quelqu'un comme lui qui excellait dans son sport de prédilection, le hockey. En dépit de cela, à force de courage et de détermination, il est devenu quintuple paralympien et triple médaillé paralympique en para-hockey sur glace.

Nous sommes convaincus que la capacité de rêver et de s'imaginer au sommet ne devrait jamais être une question de chance reposant sur le handicap d'une personne. C'est cette conviction qui alimente notre passion pour le mouvement paralympique et notre engagement à veiller à ce que les Canadiens en situation de handicap aient accès aux ressources qui leur permettent de réaliser au mieux leurs aspirations sportives et d'exceller sur la scène internationale.

Les Jeux paralympiques, l'un des plus importants événements sportifs au monde, représentent l'apogée de la réussite sportive pour les personnes en situation de handicap. C'est un sommet que n'importe quel individu talentueux, passionné et déterminé devrait pouvoir atteindre.

Lorsque des athlètes comme Greg Westlake arborent la feuille d'érable avec fierté et représentent notre nation, ils deviennent plus que des compétiteurs; ils deviennent une preuve vivante qu'il est possible de réaliser son potentiel. Les personnes en situation de handicap les érigent en modèles et voient en eux le reflet de leurs propres possibilités.





# IMPACTS

Avec votre soutien, nous engagerons **18 millions de dollars** d'ici 2028 pour Inspirer le dépassement.

## — 8 millions de dollars : Égalité dans la reconnaissance des performances

Au Canada, comme dans de nombreux pays, les Olympiens sont récompensés financièrement lorsqu'ils remportent une médaille aux Jeux olympiques. Historiquement, les ressources disponibles ne permettaient cependant pas de s'assurer que les paralympiens canadiens reçoivent le même niveau de reconnaissance financière pour être montés sur le podium aux Jeux paralympiques. La Fondation paralympique canadienne est en train de créer un fonds pour veiller à ce que les paralympiens canadiens réalisant une performance digne d'une médaille aux Jeux paralympiques soient toujours reconnus au même niveau que leurs homologues olympiques canadiens. Cette pratique sera instaurée pour la première fois lors des Jeux paralympiques de 2024 à Paris.

## — 6 millions de dollars : Excellence accrue

Le financement de l'excellence accrue aide les athlètes de haut niveau tout au long de leur cheminement vers les Jeux paralympiques. Il cible l'entraînement et le leadership technique, les formations et les compétitions, les sciences du sport novatrices et le soutien médical sportif, ainsi que la capacité organisationnelle à gérer efficacement un programme de haut niveau.

## — 2 millions de dollars : Planification de la performance aux Jeux

Le Fonds de planification de la performance aux Jeux (FPPJ) verse un financement aux organismes nationaux de sport pour qu'ils répondent à leurs besoins les plus pressants dans la réalisation de leur plan de performance aux Jeux. Cela comprend des mises en scène et des visites de site avant les Jeux aux fins d'inspection, d'approvisionnement et de repérage; des activités de familiarisation avec les athlètes et le personnel, notamment des camps d'entraînement et des épreuves tests; ainsi que d'autres projets requis par l'organisme national de sport.

## — 2 millions de dollars : Classification

La classification est la pierre angulaire du mouvement paralympique. Elle établit la liste des athlètes autorisés à concourir dans un sport donné et les répartit en plusieurs groupes en vue des compétitions. Il est crucial de veiller à ce que les athlètes soient classés avant la compétition afin de protéger l'intégrité et la crédibilité de celle-ci. Le financement de la classification permettra d'envoyer des athlètes à des compétitions ou des événements de classification, de former des classificateurs au Canada et d'inviter des commissions internationales de classification à participer à des événements au Canada.



FONDATION  
PARALYMPIQUE

“

**POUVOIR M'IDENTIFIER À QUELQU'UN COMME  
GREG, ÇA A FAIT TOUTE LA DIFFÉRENCE.**

Lorsque j'étais petit, on m'a présenté Greg Westlake, qui avait un handicap similaire au mien. Il était vraiment cool et j'aurais pu poursuivre notre conversation pendant des années. Il m'a donné plusieurs de ses bâtons et même quelques conseils — ce n'était pas grand-chose, mais ça m'a vraiment aidé à hausser mon niveau de jeu.

**- MATTEO PELLIZARI, ATHLÈTE ESPOIR POUR  
MILAN-CORTINA 2026, PARA-HOCKEY SUR GLACE**



L'impact transformationnel du sport paralympique est unique, tant pour les individus que pour la collectivité. Les Jeux paralympiques donnent aux villes et aux nations hôtes une perspective inestimable sur ce que sont véritablement les notions d'accessibilité, d'équité et d'inclusion. Les Jeux soulignent les avantages de ces principes, en nous montrant qu'il est possible de bâtir des communautés plus fortes, plus saines et plus diverses lorsque leur planification repose sur le socle de l'inclusion. Cela montre à quel point il est important d'intégrer, dès le départ, l'accessibilité et l'inclusion dans la structure même de nos systèmes et programmes.

Avec les Jeux paralympiques comme catalyseur, nous voyons le potentiel d'un changement social de grande envergure, en mesure d'améliorer non seulement la vie des personnes en situation de handicap, mais aussi d'enrichir la société dans son ensemble.

Le Canada, où résident plus de 8 millions d'individus ayant une incapacité\* — soit 27 % des Canadiens âgés de 15 ans et plus —, bénéficie grandement de leur inclusion, pas seulement sur le plan sportif, mais dans tous les aspects de la vie. Leurs perspectives, expériences et talents uniques renforcent notre compréhension collective et stimulent l'innovation. Une société inclusive est une société qui met en valeur les forces des individus qui la composent.

\*Enquête canadienne sur l'incapacité, 2017 à 2022



# INSPIRER

Ensemble, par l'entremise du pouvoir transformateur du sport paralympique, nous pouvons **INSPIRER UN CHANGEMENT** dans notre pays et ailleurs, et jeter les bases d'un monde véritablement inclusif pour tous.

## INSPIRER LA PARTICIPATION

Tout le monde mérite de vivre le pouvoir transformateur du sport

**17 millions de dollars**

+

## INSPIRER LE DÉPASSEMENT

Formons des champions et renforçons la conviction qu'il est possible d'exceller

**18 millions de dollars**

=

**DES COMMUNAUTÉS SAINES OÙ CHAQUE PERSONNE EST ET SE SENT INCLUSE**

**35 millions de dollars**



La **Fondation paralympique canadienne** est l'œuvre de bienfaisance enregistrée du Comité paralympique canadien.

Notre vision : Un monde inclusif à travers le sport paralympique.

Nous sommes convaincus que le sport paralympique a le pouvoir d'inspirer un changement transformateur au Canada, et qu'il peut ainsi contribuer à créer un pays plus inclusif où les personnes en situation de handicap sont appréciées pour leurs capacités, leurs différences et leur diversité.

Pour de plus amples renseignements et pour soutenir la campagne **INSPIRER**, veuillez visiter <https://paralympique.ca/fondation>

*Numéro d'enregistrement d'organisme de bienfaisance : 813904190 RR0001.*



**PARALYMPIC FOUNDATION**  
**FONDATION PARALYMPIQUE**